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叮！你有一份来自体彩的报告，请查收！

责任体彩“有尺度”
《报告》这样说：2018年，中国体育彩票通过 2800亿

元的发行量筹集了公益金 670亿元。用数据丈量体彩，
2018年，体彩在发行量和公益金筹集方面，可是双双创
下了历史新高！2800亿元年发行量、670亿元体彩公益
金，这庞大数字里的每一角一分，都离不开你——每一
个购彩者。因为有你，爱心聚沙成塔；因为有你，公益金
积少成多；因为有你，责任体彩必将更有“尺度”！

责任体彩“有温度”
《报告》这样说：2017年，中央财政彩票公益金收入

5667411万元，支出5336543万元。依据中央集中彩票公
益金分配比例，分配给社保基金会3182400万元，用于补
充全国社会保障基金；分配给中央专项彩票公益金
1623703万元，用于国务院批准的社会公益事业项目。
体彩公益金流向了这些地方,补充全国社会保障基金、医
疗救助、养老公共服务、扶贫事业、残疾人事业……你有
想到吗？体彩公益金的使用范围居然这么广！在贫困
学子的求学梦里，在革命老区“旧貌换新颜”的脱贫故事
里，在救助白血病小天使的路上，在留守儿童快乐家园
的欢声笑语里，在法律援助的公平正义里。2018年，有
爱的你，有温度的体彩。

责任体彩“有广度”
《报告》这样说：2017年度，国家体育总局共投入本

级体育彩票公益金 265240万元用于支持体育事业发
展。其中76.88%用于支持群众体育工作，23.12%用于支
持竞技体育工作。那么，什么是国家体育总局本级体育
彩票公益金呢？2017年，按照财政部批复的预算，国家
体育总局共使用本级体育彩票公益金 265240万元。那
么，这超 26亿元的公益金究竟去哪儿了，你身边的健身
场馆离不开体彩公益金，“全民健身日”席卷全民的健
身运动离不开体彩公益金，下一代体育苗子的培养离不
开体彩公益金，冬奥会上武大靖的夺冠时刻离不开体彩
公益金，国家队备战和参加国际综合性运动会离不开体
彩公益金，只要用心，你很快就能发现，在家门口的健身
步道里，在遍布城乡的体育场馆中，在奥运赛场上，在全
年不间断的全民健身活动中，体彩的身影随处可见。

责任体彩“有力度”
《报告》这样说：国家体彩中心坚持理性合规营销，

通过实体店规范化建设，张贴理性购彩宣传标语，引导
购彩者理性购彩，及时干预非理性购彩行为，协助打击
非法彩票，保障体育彩票健康持续发展。倡导“理性购

彩”，体彩毫不含糊！2018年，国家体彩中心制定并发布
《体育彩票责任彩票公众手册（理性购彩篇）》，向购彩者
普及理性购彩的理念，同时，要求实体店在显著位置张
贴“未成年人不得购买彩票及兑奖”“快乐购彩 理性投
注”等警示标语，营造“多人少买、参与公益、理性购彩”
的健康购彩环境。与此同时，打击非法彩票，体彩也积
极助攻。为保障体育彩票健康持续发展，在理性购彩方
面，体彩也是不遗余力！

责任体彩“有信度”
《报告》这样说：国家体彩中心和相关部分省（区、

市）体彩中心努力做好日常开奖工作，切实加强系统运
维监管，确保全年开奖正常有序、安全无事故；并主动接
受社会监督，对开奖计奖等环节进行公开展示与持续宣
传。你知道吗？体彩开奖场地已经向社会开放啦！符
合条件的朋友只需拨打电话010-63956787预约报名，即
可到开奖场地观看开奖。你知道吗？体彩的摇奖工作
已经通过了 ISO9001质量管理体系认证审核，并获得证
书啦！体彩大乐透的摇奖球由法国梅瑟纳尔福的
AKANIS公司生产，是目前世界上公认的最公平的摇奖
设备之一！

责任体彩“有态度”
《报告》这样说：国家体彩中心和各省（区、市）体彩

中心持续改善购彩环境，优化购彩服务，提升购彩者体
验感；逐步完善队伍的权益保障机制，开展多层次、多类
别、定制化的培训课程，组织丰富多彩的文化体育活动
和志愿服务活动，筑牢体育彩票健康持续发展的根基。

为了完善购彩者服务体系，2018年，体彩共对7000+
实体店进行了改造，这还远远不够，对于购彩者来说，便
捷购彩也是很重要！2018年3月，即开型彩票实现扫码

“即中即兑”，购彩者可通过中国体育彩票APP、支付宝或
微信自助扫码兑奖，给予购彩者更便捷、更优质、更高效
的兑奖体验。11月1日起，中国体育彩票超级大乐透、7
星彩、传统足彩和竞彩游戏单注奖金在 1万元及以下的
中奖彩票，在兑奖有效期内可跨省级行政区域进行兑
奖。通兑落地的一小步，方便兑奖的一大步！开通
95086客服热线，全天倾听各方声音；将体彩网点“扩容”
成便民、惠民、利民的“爱心驿站”，为购彩者和社会公众
提供温暖的帮助；不断加强技术保障和信息安全体系建
设，切实保障参与者的合法权益！

报告虽有 6度，但是公益体彩在不断完善自身以及
积极构建责任彩票的这条路上却是永不止步。（路少波）

今年的“体彩一号报告”——《中国体育彩票2018年度社会责任报告》出炉了！报告全文超
3万字，直面“公益金”“民生”“全民健身”“竞技体育”“非法彩票”“开奖”等广受关注的热点话
题，全面披露了体彩发行、开奖、公益金筹集、打击非法彩票等工作中的故事。
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公益体彩 乐善人生

林丹老矣林丹老矣 尚能饭否尚能饭否

当地时间 3月 6日，林丹在全英羽毛球公开赛首轮
不敌日本选手常山干太，16次参加全英公开赛第一次首
轮失利，对于志在东京奥运会的林丹来说，这是一个令
人担忧的信号。

全英赛是林丹最喜爱的比赛之一，自2002年第一次
参赛，他 10进决赛 6次夺冠，此前最差的战绩是止步次
轮，并且是在出道之初的2003年。就在去年他还闯入决
赛，只是最后输给了队友石宇奇。

今年10月满36岁的林丹首次在这里参赛并晋级四
强时，常山干太才5岁。只要看一下三局的比分，人们很
容易理解年龄和体力在比赛中的作用：21∶19、14∶21、
7∶21。林丹赛后说，第一局最后就开始无法集中精力，
第二局直接松散下来。这显然不是曾经的林丹了。

全英赛是林丹今年参加的第四项赛事，此前他在印
尼大师赛首轮不敌小将赵俊鹏；上周的德国公开赛，他
在第二轮输给了丹麦的维汀哈斯。他只是在泰国大师
赛上闯入了决赛，这还是因为世界前 10的高手全部缺
席，而决赛中输给的竟然是新加坡队22岁的骆建佑。

实际上，自从去年以来，林丹的战绩就已大幅度下
滑。数据显示，他 2018年的胜率只有 58%，远低于职业
生涯的85%。去年参加的34场比赛中，他只赢了20场。
2018年，他只获得了一个冠军，就在2017年，他还拿下两
个冠军。他去年参加了16个比赛，7次一轮游，5次止步
第二轮，两次止步8强，获得冠亚军各一次。

当天失利后，他再次表达了对第五次参加奥运会的
渴望：“每个运动员都在抢奥运积分，打得都很顽强。我
今年可能会报更多的比赛，争取拿更多的积分，排名上
往前走一点。”

在世界排名上，林丹排在第 12位，在中国选手中仅
次于排在第二的石宇奇和排名第四的谌龙，世界羽联在
2014年对奥运会羽毛球比赛的参赛名额分配进行调整，
将每个协会的单打满额席位由 3个减到 2个，要想超越
两名队友，难度可想而知。

林丹是历史上最伟大的羽毛球选手，希望他在职业
生涯的暮年，能再次迸发出耀眼的光芒，就如同 37岁的
费德勒上周赢得了职业生涯的第100个冠军一样。

新华社记者 王子江

新华社葡萄牙阿尔布费拉3月6日电
中国女足6日在阿尔加夫杯国际邀请赛排

位赛中经过点球大战不敌荷兰，在 12支队
伍中垫底。两位队员彭诗梦和姚伟赛后表
示，此次阿尔加夫杯具有很大的锻炼价值，
球队通过与强队交手发现不足，在女足世
界杯前的最后备战阶段加以改进。

今年阿尔加夫杯中国女足先后碰到挪
威、丹麦与荷兰三支欧洲球队，均以失利告
终。对于世界杯同组将遭遇德国和西班牙
的中国队而言，本次赛事具有一定借鉴意
义。

“世界杯前阿尔加夫杯为队伍提供了
很好的锻炼机会，通过多与欧洲球队交手
找到自己不足，之后看录像总结。”门将彭
诗梦说，“距离世界杯还有一段时间，这次
阿尔加夫杯可以验证之前集训的结果，通
过接下来的集训希望做得更好，弥补自己
的不足。”

三场比赛均首发登场的中场球员姚伟
说：“感受到欧洲球队身体和速度都在我们
之上，要针对这些方面以及技战术在训练
中加以解决。”

本届赛事中国女足增加了对球权的控
制，不过在姚伟看来，与理想状态仍有一定
差距。“比赛中大家很想控球，但比较急，心
态上会乱，对球的控制力就会差很多。”她
认为，欧洲球队逼抢较为凶狠，球队要考虑
如何在对手逼抢很紧的情况下把球控制
住。

中国女足自2015年以来参加阿尔加夫
杯战绩不佳，除 2016年因征战奥运会预选
赛缺席外，她们在2015年位列第十二，2017
年排名第十，去年第十一名，今年再度垫
底。

“信心上没什么问题，这些都是我们要
经历的，不可能一直保持很高的水平，这次
比赛很多问题值得我们思考。”姚伟说。

20岁的彭诗梦表示，队中另外两位门
将经验更加丰富，得到出场机会给她带来
了信心提升，自己也很珍惜。“经验方面还
比较欠缺，希望通过多参赛总结和弥补不
足，更好地提升个人能力，从而帮助到球
队。”

姚伟表示，通过三场比赛自己在很多
方面得到了锻炼，“之前在澳大利亚集训和
比赛时自己状态不行，出场也不是很多，
阿尔加夫杯三场比赛对自己是很大的锻
炼。”

阿尔加夫杯垫底
中国女足找不足

中国队球员王珊珊（左）与荷兰队球员范·
东恩在比赛中争顶 新华社记者 张立云 摄


